



emmaüs europe  
emmaüs europe  
emaüs europa



ORGANISATION POUR  
UNE CITOYENNETÉ UNIVERSELLE



## Llamamiento del Movimiento Emaüs y de la Organización para la Ciudadanía Universal

### ¡No al muro de la vergüenza en Calais!

Doce años después del cierre del hangar de Sangatte, ¿Francia acabará teniendo su propio Ceuta y Melilla en Calais? El creciente número de migrantes, presentes desde hace varios meses en el Calaisis, condujo a nuestros gobernantes a dar un paso muy peligroso para las libertades y los derechos de los migrantes.

La legitimidad de la presencia de los emigrantes es indiscutible. Los países de los que proceden –en particular Afganistán, Eritrea, Irak, Libia, Sudán, Siria– lo demuestran. Los refugiados huyen de la guerra, la represión, la dictadura y la arbitrariedad en busca de protección en Europa. Al contrario de lo que se repite **incesantemente**, incluso en los altos cargos del Estado, de ninguna manera se puede hablar de “invasión”. **Las condiciones de supervivencia indignas que se les imponen en Francia son intolerables. A pesar de la solidaridad de las asociaciones locales y de la generosidad de los habitantes de Calais, los migrantes padecen el abandono de las autoridades públicas que proponen soluciones inadecuadas y no asumen su responsabilidad. Es imprescindible implementar de inmediato medios de gran alcance para ayudar a estos refugiados que recurrieron a nosotros. ¿Acaso vamos a esperar que mueran de frío las primeras personas en las junglas de Calais para que en fin se logre una verdadera toma de conciencia?**

**Estamos asistiendo a una nueva escalada en la ceguera con la construcción de un muro y el despliegue de un dispositivo de seguridad de gran alcance en Calais, verdadera arma de guerra contra los migrantes, entre Francia y el Reino Unido. Nosotros, los migrantes y las organizaciones de la sociedad civil que trabajamos codo con codo desde hace años, rechazamos esta deriva y pedimos a nuestros conciudadanos que se opongan a ella con firmeza y de forma masiva.**

Durante décadas, los controles fronterizos reforzados, los dispositivos de vigilancia, de intimidación y contención, las medidas de deportación de los migrantes fracasaron totalmente, costaron mucho dinero y, sobre todo, causaron miles de muertes. El muro que se está construyendo en Calais no es más que una nueva y triste ilustración de esta respuesta securitaria. ¿Es este el camino que queremos seguir, en una inaceptable e irresponsable huida hacia delante?

Al negar el asilo y la acogida, estamos amenazando a nuestra propia libertad: construimos los muros de nuestra propia prisión. ¡Esto no es lo que queremos! Hay que detener la construcción de las fortificaciones en Calais e iniciar inmediatamente negociaciones con las autoridades británicas para que reciban las solicitudes de asilo (como se hizo en 2002, con motivo del cierre del campo de refugiados de Sangatte). Junto a todos los Estados europeos, o antes que ellos, Francia debe revisar toda su legislación y sus reglamentos en materia de asilo y migración (denuncia del Reglamento de Dublín y supresión de Frontex). Debe hacerlo en estricto cumplimiento con el artículo 13 de la Declaración Universal de los Derechos

Humanos y la Convención de Ginebra. Además, Francia debe revisar su peligroso e ilusorio concepto “nacional” de la migración, totalmente inadecuado a la globalización de los movimientos humanos y a las tragedias sufridas a las puertas de Europa. Francia debe contribuir, dentro de las Naciones Unidas, a promover una nueva gobernanza en materia de migración, respetando la libertad de circulación, los derechos finalmente reconocidos y aplicados a todos los migrantes.

***El próximo 18 de diciembre, Día Internacional del Emigrante, nosotros, los emigrantes y las organizaciones de la sociedad civil comprometidas junto a los migrantes, llamamos a una gran movilización en Calais y en toda Francia,***

- ***para denunciar la manera indigna en que acogemos a de los emigrantes y exigir, conforme a las propuestas de los actores asociativos, la creación de un dispositivo de acogida respetuoso de la dignidad humana en el Calais y donde sea que estén los exiliados;***
- ***para rechazar la respuesta securitaria y la construcción, en nuestro nombre, de un muro de la vergüenza en Calais;***
- ***para realizar nuevas políticas migratorias a nivel nacional, europeo y mundial, respetando los derechos y la dignidad de los emigrantes.***

Primeros firmantes: .....